

Por "nula decisión de autoridad central": el municipio anuncia otra suspensión de clases

RUDY MUÑOZ / UNO NOTICIAS

PUERTO MONTT. Ayer, por la alerta roja del tsunami, toda la región tuvo sus clases canceladas. Anoche a las 21:25 horas, y ante la falta de definición del gobierno, alcalde Wainraihgt decretó suspensión de clases por segundo día consecutivo para planteles públicos de la comuna. Una hora después, ministro del Interior anunció que las clases estarán suspendidas en establecimientos ubicados en "zonas inundables".

V. Pereira y C. Véjar
 cronista@diariollanquihue.cl

Una de las principales medidas preventivas adoptadas por las autoridades, en el marco de la alerta roja decretada en la Región de Los Lagos por riesgo de tsunami, fue la suspensión de clases. La alerta se originó a causa de un terremoto de magnitud 8,8 registrado el martes en Rusia. Esta determinación se extendió a las 30 comunas de la región, incluyendo a los establecimientos ubicados sobre la cota 30, es decir, fuera de la zona de riesgo que fue ayer evacuada.

Sin embargo, lo que parecía ser una medida excepcional se extenderá, al menos, por un día más en Puerto Montt. Ello, luego de que la municipalidad informara anoche que, ante la falta de definiciones por parte del nivel central, la totalidad de los establecimientos municipales y Jardines VTF no tendrán actividades este jueves. Así lo comunicó el alcalde

"Esto es lamentable, no hay una decisión aquí desde el nivel central que le pueda dar certeza justamente a los padres apoderados, que nos preguntan, a los mismos alumnos, altas horas de la noche"

Rodrigo Wainraihgt,
 alcalde de
 Puerto Montt

Rodrigo Wainraihgt: "Siendo las 21:25 horas (del miércoles), con una nula decisión por parte de la autoridad central respecto a las clases en colegios municipales, y por respeto a todos los padres y apoderados, a todos los alumnos, a todos los profesores, asistentes de la educación y auxiliares que trabajan, tomamos la decisión desde la municipalidad de suspender, lamentablemente, las clases para mañana (jueves) en los colegios municipales".



EL PANORAMA DURANTE LA TARDE DE AYER EN PUERTO MONTT TRAS LA EVACUACIÓN DE LA ZONA CÉNTRICA.

El alcalde agregó: "Esto es lamentable, no hay una decisión aquí, desde el nivel central, que le pueda dar certeza precisamente a los padres y apoderados que nos preguntan, ni a los mismos alumnos. Han transcurrido altas horas de la noche y hay completa incertidumbre. Nosotros queremos dar certeza a la comunidad y esa certeza pasa porque decidimos desde la Municipalidad de Puerto Montt suspender las clases para el día de mañana (jueves)".

Poco después, pasadas las 22:30 horas, desde Santiago, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, informó: "Respecto a las clases del día de mañana (jueves), se va a mantener la suspensión en las regiones que están en estado de alerta -in-

cluida Los Lagos-, pero sólo respecto a los establecimientos que están en zona de inundación". Al cierre de esta edición, desde la Seremi de Educación ni las autoridades regionales había un pronunciamiento sobre qué medidas se tomarían para esta jornada.

ARGUMENTOS REGIONALES

Juan Eduardo Gómez, secretario regional ministerial (seremi) de Educación, -antes de la polémica decisión de Wainraihgt-, fundamentó la decisión adoptada por su cartera el miércoles, en coordinación con las autoridades regionales. Explicó que se debe a que Los Lagos es una región con una geografía compleja, con localidades costeras y un alto flujo de personas entre comunas, lo

que hace fundamental actuar con anticipación y resguardar la seguridad de las comunidades educativas.

Javier Hernaez, secretario del Colegio de Profesores de Los Lagos, respaldó la determinación de suspender las clases para toda la región y no sólo para las comunas costeras #ayer#. Argumentó que al anuncio de tsunami se debe agregar el frente de mal tiempo que afecta a la zona desde el lunes y que ya había llevado a que algunas comunas, como Calbuco o Cochamó, estuvieran informando sobre la suspensión de clases por anegamientos de caminos, por ejemplo. Además, coincidió con el seremi respecto a que se optó por resguardar a las comunidades educativas, dado que algu-

nas escuelas ya estaban presentando problemas de anegamiento, como en Purranque.

Junto con ello, advirtió que la alerta roja por el tsunami produce situaciones complejas, como en el tránsito, sobre todo para quienes estudian en una comuna, pero pertenecen a otra. "Estoy consciente de que las comunas que no son aledañas a zonas costeras o que no tienen zonas costeras, tienen estudiantes y funcionarios que provienen de comunas con zonas costeras", precisó. Un ejemplo, dijo, lo constituye Los Muermos, que además de tener zonas costeras como Estaquilla, recibe estudiantes de Maullín, quienes pertenecen a sectores como La Pasada, ubicada en la zona costera de dicha comuna. CS